

Orlando Solano, Secretario General de la Confederación Unitaria de Trabajadores CUT

UNIDAD LUCHA: CARACTERISTICAS DEL MOVIMIENTO SINDICAL EN 1987

La acción del movimiento sindical, ha resultado muy positiva durante el presente año; sobre esta base y tomando en cuenta los serios problemas que se vislumbran, para el año 1988, la lucha sindical será decisiva.

El Comité Permanente de los Trabajadores, CPT, conformado por todas las confederaciones y también por sindicatos no confederados, sobre todo de la educación y la salud, ha consolidado su existencia como elemento coordinador de la acción del movimiento sindical. A partir de esto, desarrolla una lucha importante de denuncia y demanda, así como de acciones concretas: marchas, paros piquetes y huelgas que en lo fundamental, ha obtenido importantes victorias.

Por otra parte, es necesario señalar que, al calor del CPT, el movimiento sindical ha elevado, su formación, tan-



to en el campo específicamente sindical, como en el de manejo de problemas importantes del país: la crisis y los problemas económicos.

Podemos destacar, como luchas relevantes en el presente año, los paros

promovidos en los muelles y ferrocarriles, en los hospitales, la lucha presupuestaria de las universidades, las acciones de protesta de los empleados bancarios en contra de la desnacionalización de la banca, las acciones y paros

llevados a cabo por los trabajadores del Consejo Nacional de Producción, para evitar el desmantelamiento de esa institución y la entrega al capital privado, de la Fábrica Nacional de Licores.

Así mismo, el movimiento sindical, ha mantenido una permanente actitud de denuncia y de lucha contra los constantes aumentos de precios y tarifas y ante el sometimiento del Gobierno y los dictados del Fondo Monetario, del Banco Mundial y de la Agencia Internacional para el Desarrollo.

El movimiento sindical, de manera unitaria, califica la política económica de Oscar Arias, como francamente antipopular y ha decidido enfrentarla en todos los terrenos.

Las informaciones oficiales acerca de las perspectivas para 1988, dejan ver que la situación de crisis no ha sido superada y que, por el contrario, bajo el nombre de "sacrificio", el Gobierno continuará sosteniendo artificialmente la situación, con base en más empréstitos y aumentos en el costo de la vida. Posiblemente, y mediante la implantación del llamado Programa de ajuste estructural planteado por el Banco Mundial, se fortalecerá las privatizaciones y desnacionalizaciones en el aparato del Estado, lo mismo que la cesantía de empleados públicos. Todo ello, constituye un reto al movimiento sindical y nosotros pensamos que, sobre la experiencia de este año, estaremos en capacidad de enfrentar esa situación y levantar un amplio movimiento de lucha.



presta es deficiente y en o pocos casos lleva a los agricultores a desarrollar cultivos no aptos y, consecuentemente, a adquirir cuantiosas deudas. Asimismo, los préstamos que concede, generalmente son inoportunos y llegan cuando ya ha pasado el período para el que fueron solicitados.

Esta situación, que es característica fundamental del presente año, provocó la justa reacción del movimiento campesino. En tres oportunidades en lo que va del actual Gobierno, empezando por la histórica y reprimida marcha del 17 de setiembre de 1986, miles de

campesinos han venido a la capital a exigirle al Gobierno solución a los muchos problemas que enfrentan; la respuesta consistió en ofertas y compromisos formales que no se tradujeron en la práctica; en verdaderas soluciones.

Es así que concluimos 1987 con un movimiento importante de los parceleros de El Indio, lucha firme de los campesinos de Pavones de Golfito, quienes han sido encarcelados y víctimas de la violencia policial; lucha de los campesinos en la zona de Talamanca que recientemente, tomaron las instalaciones del IDA en Bri Bri y una actitud general



del movimiento campesino engañado una y otra vez por la aculta administración.

En estas condiciones, 1988 se vislumbra como un año de grandes luchas del frente campesino para garantizar el derecho a la tierra, al trabajo y al alimento para la población costarricense. Mañana como hoy, la FENAC se compromete a mantener en la primera línea de lucha.



• 9 de setiembre. (Día del Niño). Miles de costarricenses se manifiestan en la Catedral Metropolitana en defensa de Asignaciones Familiares.

• 15 de setiembre. Marcha campesina. Agricultores montan piquete en Parque Central.

• 23 de setiembre. Organizaciones populares se reúnen para conformar la Coordinadora Nacional y elaborar pliego de demandas al Gobierno.

• 28 de setiembre. Doce partidos de oposición se reúnen para elaborar temas para la conformación de la Comisión Nacional de Reconciliación.

Vanguardia Popular hace público un documento enviado al presidente Arias, conteniendo medidas indispensa-

bles para la democratización del país.

• 9 de octubre. Marcha popular contra el Gobierno para poner fin a su antipopular política económica.

• 13 de octubre. Oscar Arias es galardonado con el Premio Nobel de la Paz.

• 10 de octubre. CC del PVP emite llamamiento a la unidad de la izquierda.

• 15 de octubre. Estudiantes y docentes de la educación marcharon exigiendo presupuesto.

• 15 de octubre. Campesinos de El Indio de Guápiles ocupan instalaciones del IDA.

• 27 de octubre. Estudiantes de la UNA marchan a la Casa Presidencial para demandar presupuesto para la educación superior. Paro en la UNED.

• 26 de octubre. Sindicalistas realizan seminario sobre política de privatización del sector público.

• 29 de octubre. Marcha de las universidades para exigir presupuesto.

• 31 de octubre. Representantes de organizaciones de paz de América Latina y en EE.UU. se reúnen para conformar el Comité Continental por la Paz y la Justicia que se celebrará en Nueva York en 1989.

Campesinos de San Carlos ocupan finca de La Marina. Son desalojados por la policía.